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PROCON LANÇA CAMPANHA 
CONTRA GOLPES A IDOSOS

“DESLIGUE 
O TELEFONE”: 

INICIATIVA ORIENTA 
A POPULAÇÃO A 

ENCERRAR LIGAÇÕES 
SUSPEITAS PARA 

EVITAR FRAUDES. 

POLÍCIA REFORÇA 
AÇÕES CONTRA 

CRIMES DIGITAIS
PÁGINAS 3, 11 E 15

Reprodução

ALERTA DO PROCON é para que a população fique atenta e evite facilitar ações 
criminosas MESMO COM AULAS, ZEMA DIZ QUE PRÉDIO 

DA UEMG MONLEVADE ESTÁ “SEM USO” 
Um dos imóveis utilizados pela 

Uemg Monlevade, a sede do bair-
ro Santa Bárbara, apareceu em uma 
lista preliminar de bens classificados 
como “subutilizados” pelo Governo 
de Romeu Zema (Novo). Porém, o 
espaço está em uso acadêmico, abri-
gando atividades de extensão e aulas. 

A listagem informa os prédios 
que podem ser vendidos como parte 
das tratativas do Estado com a União 

para o pagamento de uma dívida es-
timada em R$165 bilhões. Além dis-
so, a proposta prevê a federalização 
de toda a Uemg.

A direção da unidade enviou ofício 
à Secretaria de Estado de Planejamen-
to e Gestão, ao secretário de Educação 
do Estado e à Reitoria da Uemg, soli-
citando a retirada do imóvel da lista. 
O assunto repercutiu muito entre a co-
munidade acadêmica. 
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PRESIDENTE DA CÂMARA ANUNCIA DEVOLUÇÃO 
DE R$300 MIL PARA A SEGURANÇA PÚBLICA 

A Câmara Municipal de João Monlevade irá re-
alizar uma devolução antecipada de R$300 mil aos 
cofres da Prefeitura. A informação é do presidente 
da Casa, Fernando Linhares (Podemos). O recurso, 
segundo ele, será destinado ao Executivo, para um 
investimento de R$600 mil no programa “Vigilân-
cia Colaborativa - Cidade Mais Segura”, desenvolvi-
do em parceria com a Polícia Militar.

Para Fernando Linhares (Podemos), a devolução é 
fruto de um rigoroso trabalho de planejamento, aus-
teridade e compromisso com o dinheiro público. “O 
bom uso dos recursos públicos, com responsabilida-
de e planejamento, nos permitiu fazer essa devolução 
antecipada. É uma forma de contribuir diretamente 
para a segurança da nossa cidade e atender uma de-
manda que é de toda a comunidade”, afirmou.

O anúncio foi feito na manhã de quarta-feira  
(28), durante a solenidade de comemoração dos 20 
anos da 17ª Companhia Independente da Polícia Mi-
litar, evento que reuniu autoridades locais e regio-
nais. Estiveram presentes o vice-presidente da Câ-
mara, vereador Sassá da Misericórdia (Cidadania), 
além dos vereadores Belmar Diniz (PT) e Carlinhos 
Bicalho (PP).

HOMENAGEM
 Durante a cerimônia, Fernando Linhares (foto), jun-

tamente com outros presidentes de Câmaras e prefeitos 
da região, foi homenageado pela contribuição e apoio à 
Polícia Militar. O programa “Vigilância Colaborativa - 
Cidade Mais Segura” prevê a aquisição de câmeras de 
monitoramento que irão fortalecer a integração entre as 
forças de segurança e a comunidade, promovendo ações 
mais eficazes no combate à criminalidade e aumentan-
do a sensação de segurança para a população.

Em seu discurso, Linhares destacou a importância 
da atuação conjunta das forças de segurança. “O tra-
balho integrado da Polícia Militar, Polícia Civil, Po-
lícia Penal e Polícia Rodoviária Federal tem mantido 
João Monlevade entre as cidades mais seguras da nos-
sa região e de Minas Gerais. Isso se reflete em dados 
e indicadores que são motivo de muito orgulho para 
todos nós”, declarou.

Ele também ressaltou que segurança pública é es-
sencial para o desenvolvimento do município. Por fim, 
reafirmou o compromisso do Legislativo. “A Câmara 
seguirá parceira, apoiando ações que promovam a segu-
rança e o desenvolvimento da nossa cidade”, afirmou.

“ELEITOR DO FUTURO” 
NAS ESCOLAS

A equipe do Cartório Eleitoral de 
João Monlevade visitou, nesta sema-
na, escolas de ensino médio de Mon-
levade e Rio Piracicaba, pertencentes 
à 150ª Zona Eleitoral, para falar do 
projeto Eleitor do Futuro. A iniciativa 
promove a cidadania e a conscienti-
zação política aos alunos com idades 
entre 14 e 17 anos. 

Os estudantes participam de uma 
votação fictícia, mas utilizando a urna 
eletrônica real. Antes, eles têm uma 
palestra sobre a importância do voto, 
o funcionamento das eleições, os car-
gos e o papel de cada eleito. A chefe do 

Cartório Eleitoral, Hortência Carvalho, 
destacou a importância do projeto para 
formar novos eleitores. Inclusive, mui-
tos jovens solicitam a confecção do pri-
meiro título para votar já, em 2026. 

O aluno André Luiz Felipe de Souza, 
do 1º ano da Escola Estadual Jenny Fa-
ria, falou da iniciativa e da importância 
de ter participado do projeto Eleitor do 
Futuro. Para ele, o evento foi uma opor-
tunidade de aprender sobre as eleições 
e se informar a respeito do processo de 
votação e das funções de quem é eleito. 
André afirmou que vai providenciar o 
título para as próximas eleições.

Erivelton Braz

URNAS ELETRÔNICAS foram levadas à escolas pela equipe do Cartório Eleitoral  

JOÃO MONLEVADE SE 
DESPEDE DE ZÉ DA BOTA

Faleceu na quarta-feira (28), aos 
85 anos, o ex-vereador de João Mon-
levade José Francisco Moreira, popu-
larmente conhecido como Zé da Bota 
(foto). No último ano, sua saúde esteve 
bastante fragilizada. Há cerca de três 
meses, foi diagnosticado com câncer 
no fígado, já em estágio de metástase. 
Ele estava internado no Hospital Mar-
garida, onde veio a falecer.

Nascido em Dom Silvério em 
24 de julho de 1939, trabalhou em 
Monlevade em várias empresas. En-
tre 1997 e 2000, exerceu o mandato 
de vereador. Durante sua atuação no 
Legislativo integrou a Comissão de 
Legislação e Justiça da Câmara Mu-
nicipal. Zé da Bota deixa a esposa 
Célia, cinco filhos e netos. Ele foi 
sepultado ontem (29) no Cemitério 
de Carneirinhos. 
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PROCON ALERTA SOBRE GOLPES E LANÇA 
CAMPANHA “DESLIGUE O TELEFONE”

O Procon de João Monlevade lançou 
uma campanha para orientar a população 
e, em particular os idosos, contra os gol-
pes bancários. Chamada de “Desligue o 
Telefone” e lançada em parceria com a 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) e o Procon Assembleia, a ini-
ciativa quer proteger os mais velhos de 
chamadas maliciosas instruindo-os a não 
continuar a conversa, mas a interromper 
imediatamente a ligação, “cortando o 
mal pela raiz”. 

A coordenadora do órgão no municí-
pio, Rosa Barros, conta que os golpistas 
são pessoas bastante articuladas, com ca-
pacidade para conquistar a confiança da 
potencial vítima e, sem que ela perceba, 
enganá-la. Muitas vezes, eles já possuem 
os dados bancários e pessoais sobre ela, 
e entram em contato para colher ainda 
mais informações, como as senhas. A 
partir daí, os golpistas induzem essa ví-
tima a realizar uma operação financeira, 
como empréstimos, sem a sua anuência. 

Os golpistas, segundo o Procon, 
usam várias alegações, como dizer que o 
cidadão está com o nome inscrito nos ca-
dastros de proteção ao crédito ou que tem 
direito ao reembolso de juros ou seguros 
indevidamente cobrados. Outras estraté-
gias são, passando-se por uma “central 
de atendimento”, dizer que o consumidor 
realizou uma compra de alto valor em 
seu cartão, ou, dizendo ser do setor de 
segurança do banco, afirmar que houve 
uma movimentação anormal na conta. 

O Procon também orienta que o ci-
dadão encerre imediatamente qualquer 
chamada telefônica, tampouco responda 
a mensagens por e-mail ou em aplicati-
vos como o WhatsApp. Caso a pessoa 
afirme ser o gerente da agência, o cliente 
deve responder dizendo que prefere tra-
tar do assunto pessoalmente, e também 
encerrar o telefonema.

 

NOVAS FORMAS
Os golpistas, segundo Rosa, são in-

ventivos e concebem novas formas de 
lesar o cidadão. Uma delas é o “golpe do 

presente”, quando alguém chega à casa 
da potencial vítima para entregar-lhe um 
brinde ou bônus, como um jogo de xícaras 
ou uma caixa de ferramentas, dizendo ser 
uma oferta, geralmente, de lojas. Nesse 
momento, esse entregador tira uma foto-
grafia do morador, que, aliada aos dados 
pessoais que os golpistas já possuem, ser-
virão para contrair empréstimos e fazer 
operações lesivas aos clientes. 

Rosa Barros ressalta que os golpistas 
são convincentes e, muitas vezes, já dis-
põem das informações pessoais de suas 
vítimas, vazadas de bancos de dados. Ao 
repeti-las, eles criam a falsa sensação de 
legitimidade, necessária para conseguir 
capturar sua presa. 

O RISCO DAS DÍVIDAS
Mas Rosa Barros diz que não são ape-

nas os golpistas que são dignos de aten-
ção. Um simples descuido pode ser causa 
de prejuízos e dores de cabeça também 
com bancos e financeiras, principalmen-
te, envolvendo aposentados e pensionis-
tas. Em média, afirma, o Procon de João 
Monlevade realiza 400 atendimentos 
mensais, dos quais cerca de 80% são re-
lativos a instituições financeiras. 

Uma das modalidades mais comuns 
é a venda de empréstimos bancários sem 
o pleno conhecimento do aposentado. 
Muitas vezes, a dívida é induzida ao con-
sumidor mediante dissimulados, como 
dizer que o idoso “tem direito a um valor 
retido”. Financeiras costumam contra-
tar panfleteiros para abordar potenciais 
clientes, e bancos oferecem crédito na 
tela dos seus terminais eletrônicos ou 
pelo aplicativo. Dessa forma, o aposen-
tado contrata um empréstimo sem ter 
pleno conhecimento sobre a operação. O 
dinheiro é depositado na conta, e sem ci-
ência sobre a sua origem, o idoso o gasta 
e precisa arcar com o ressarcimento des-
se valor, com juros bastante elevados.  

Rosa Barros explica o problema, con-
siderado uma das modalidades de crédito 
mais populares do mercado, e que mira 
justamente pensionistas e aposentados:  

o empréstimo consignado. “Ele pode 
comprometer até 35% do benefício, e o 
cartão consignado, mais 5%. Porém, esse 
cartão costuma não existir fisicamente. 
O problema desse cartão é que, em mui-
tos casos, a dívida pode ser renovada e 
durar indefinidamente”, afirma. 

Outra modalidade de crédito com 
juros muito elevados é o carnê de credi-
ário: durante décadas, foi a forma mais 
acessível para o brasileiro comum equi-
par a sua casa. Rosa explica qual o erro 
do consumidor ao contratar esse tipo de 
crédito. “Muitas vezes, antes de comprar, 
o cliente pensa apenas no valor de cada 
parcela. Ele ignora os juros, a quantidade 
de prestações e o total pago”, afirma. 

COMO PROCEDER
Para descobrir os descontos, é pre-

ciso pedir junto ao Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS) um extrato de-
talhado, que traz todos os empréstimos 
contraídos pelo aposentado, incluindo 
aqueles já quitados. Algumas operações 

são divididas em até 84 pagamentos, au-
mentando os juros e o valor efetivamente 
gasto para a quitação. 

Rosa Barros reforça a importância da 
educação financeira e do planejamento 
das contas para evitar que as dívidas se 
transformem numa “bola de neve” impa-
gável. Em muitas ocasiões, os aposenta-
dos prejudicados são pessoas muito hu-
mildes, sem instrução formal, doentes e 
até analfabetos. Dessa forma, os idosos e 
as famílias precisam redobrar a atenção, 
lendo com cautela para entender cada 
linha do contrato. Uma das estratégias 
para evitar ser enganado é chamar um 
parente mais informado, que tenha mais 
intimidade com as operações bancárias. 

Segundo o Procon de Monlevade, 
quem precisa de ajuda para se livrar do 
endividamento ou contestar um emprés-
timo indevido pode recorrer ao Procon 
de João Monlevade. Ele funciona na Uni-
dade de Atendimento Integrado (posto 
UAI), na rua Lucinda Soares da Fonseca, 
36, no bairro JK, atrás do Hiper Comer-
cial Monlevade e próxima à Câmara Mu-
nicipal. Seu telefone é o (31) 3859-0606. 

João Vítor Simão

ROSA BARROS, do Procon Monlevade, alerta aposentados e pensionistas sobre 
golpes

A gente cuida muito
bem do seu dinheiro.
E melhor ainda de você.
Aqui no Sicredi, você conta com as melhores
soluções financeiras. E o melhor: você tem um atendimento
humano e sempre próximo. Fale com nossos gerentes.

Abra sua conta
sicredi.com.br

SAC: 0800 724 7220
Atendimento a pessoas com deficiência
auditiva ou de fala: 0800 724 0525
Ouvidoria: 0800 646 2519

É ter com
quem contar.



GERAIS4 30 de maio a 05 de junho de 2025

“POUCAS CIDADES DO ESTADO 
TÊM UMA JORNADA MÉDICA 

TÃO IMPORTANTE E 
ABRANGENTE IGUAL A ESSA”

A Associação Médica de João Monlevade realizou, neste mês, a 35ª edição da Jornada Médica. Com o 
tema “Repensando a Medicina: a arte de cuidar e inovar”, o evento reuniu profissionais de diversas áreas 
e debateu os caminhos, desafios e avanços da prática médica no século XXI. Confira a entrevista com a 
presidente da associação, a médica Anna Beatriz Dutra Valente Costa sobre o evento deste ano:

Dra. Anna Beatriz, como a senhora avalia a 
importância da Jornada Médica para a classe 
médica de João Monlevade e região?

A Jornada Médica acontece há 35 anos em João 
Monlevade e é muito importante para a região porque 
fortalece os laços sociais entre os médicos e fortale-
ce também o aprendizado. Todo mundo aprende mais 
um pouco com tudo que tem acontecido em relação à 
medicina, com os novos diagnósticos, então, a maneira 
do médico aprender sempre mais um pouco. E não só 
aprender com as palestras, mas aprender com os colegas 
também que já têm mais experiência.

Quais foram os principais temas abordados nes-
ta edição da Jornada? Como eles foram escolhidos?

O principal tema abordado foi a palestra magna, 
como a arte de trabalhar menos e produzir mais. O dou-
tor Carlos Márcio disse o seguinte: a gente trabalha em 
equipe, quando a gente dialoga com todo mundo, quan-
do a gente delibera poderes para outras pessoas e que a 
gente trabalha junto, todo mundo se ajuda e o trabalho 
fica mais fácil e gasta menos tempo.

Quais foram os resultados deste evento tão 
tradicional? 

Foi um dos melhores eventos que a gente fez nesses 
35 anos. Os elogios têm sido muitos, tanto pela parte 
dos médicos, como os não-médicos, como das entida-
des também de Belo Horizonte, as nossas entidades as-
sociativas. E foi muito bom, foi um momento de congra-
çamento, de aprendizado e de inovação.

A Jornada Médica de João Monlevade é re-
conhecida como espaço para trocas de saberes 
e de formação. Neste ano, esses objetivos foram 
alcançados? Como isso pode ser revertido para 
a comunidade?

Na realidade, o evento ultrapassou a nossa expecta-
tiva, que só na abertura tinham quase 180 pessoas, entre 
médicos e não médicos, assistindo a palestra do Dr. Car-
los, que foi para todos, não foi só uma palestra dirigida 
aos médicos. E a maneira que isso tem de ser revertido 
para a comunidade é que nós aprendemos mais, a gente 

vai poder ser mais rápido no pensamento, com o uso da 
tecnologia. Então, o benefício é um médico que tem mais 
saber e mais humanidade para tratar os doentes.

O evento contou com a participação de pales-
trantes e especialistas de renome. Poderia desta-
car alguns?

O doutor Gabriel Almeida, nos deu uma palestra 
sobre o uso da inteligência artificial na medicina. Foi 
abordado também o cansaço médico por horas exausti-
vas de trabalho, sobre o Burnout pela doutora Rosânge-
la Ribeiro e pela doutora Eliane Bicalho. Uma palestra 
muito interessante foi sobre o TEA, da doutora Maria 
Amin, se está virando uma epidemia ou não. E a pales-
tra do doutor Humberto Batista, que oferece informa-
ções sobre os chips da beleza e qual é o impacto disso 
na nossa sociedade, só para citar alguns.

Como a Jornada abordou as inovações tecno-
lógicas aplicadas à prática médica?

Tivemos o doutor Gabriel Almeida que falou sobre 
a inteligência artificial e como que ela pode ser aplica-
da na prática médica, melhorando os diagnósticos, nos 
ajudando a converter os dados clínicos em diagnóstico, 
para que a gente possa tratar os casos e pacientes de 
uma maneira mais adequada.

Quais as principais demandas ou necessida-
des que a Jornada conseguiu identificar entre os 
médicos e profissionais de saúde?

Identificamos muitas perguntas em relação às doen-
ças, inclusive, sobre a prevenção do HIV, pelo doutor 
Marcelo Villameia. Essa também foi outra palestra bas-
tante importante, que é a prevenção, que são as preps, e 
que nos ajudou a criar um fluxo entre os pacientes da rede 
pública, da rede privada, ao serviço público de saúde. 

A senhora acredita que eventos como a Jor-
nada Médica podem influenciar diretamente na 
qualidade do atendimento prestado à população? 
De que forma?

Claro! É para isso que também é feita a jornada, para 
impactar nesse atendimento, para que o médico possa 

agir de uma forma mais humana e com mais saber, e 
criando um fluxo entre os médicos, entre o hospital, en-
tre o posto de saúde, entre rede privada.

Esta foi a 35ª edição da Jornada, um marco 
importante. Como a senhora vê a evolução do 
evento ao longo desses anos e quais são as pers-
pectivas para o futuro?

Comentando sobre isso com os colegas, a gente se 
lembrou de como eram as primeiras jornadas, de como 
a Associação Médica existe há mais tempo, mas sem 
esse peso que ela tem hoje. Então, ao longo dos anos, a 
gente só foi melhorando a qualidade, o nível de pales-
trantes, o número de pessoas e médicos participantes. 
Nossa perspectiva para o futuro é que o evento melhore 
cada vez mais. João Monlevade é uma das poucas cida-
des do Estado que tem uma jornada médica tão impor-
tante e tão abrangente, igual é essa. Esse é o status dado 
até pela Associação Médica de Minas Gerais, nem é por 
nós, não. Todos os médicos elogiaram e gostaram muito 
da jornada desse ano, inclusive várias entidades tam-
bém nos mandaram mensagens, parabenizando pelo 
evento, que foi realmente fantástico. 

Para encerrar, qual mensagem a senhora 
gostaria de deixar para os profissionais de 
saúde e participantes da Jornada Médica de 
João Monlevade?

Temos que estudar mais. A Associação Médica, a 
partir de agora, vai criar grupos de estudos também bi-
mestrais entre os médicos de todas as unidades de saú-
de, rede pública, rede privada e a gente vai começar a 
discutir casos clínicos. Esperamos que, com isso, a gen-
te tenha uma associação mais fortalecida e os médicos 
com mais capacidade de atender a população.

Divulgação
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JOÃO MONLEVADE DESTACA POTENCIAL 
ECONÔMICO NA 26ª FEIRA MULTISSETORIAL 
DE SANTA BÁRBARA

Pela primeira vez, a Prefeitura de 
João Monlevade marcou presença na 
tradicional Feira Multissetorial de Santa 
Bárbara, em sua 26ª edição. O evento, 
realizado no último fim de semana, con-
tou com a participação de várias cidades 
da região. Conforme a Prefeitura, a pre-
sença de João Monlevade representou 
um marco de inovação e visibilidade 
para a cidade, que pôde apresentar seu 
perfil empreendedor e criativo a um pú-
blico diversificado.

A iniciativa da participação de Mon-
levade no evento foi organizada pela 
Secretaria de Desenvolvimento Econô-
mico, Inovação e Projetos Estratégicos 
do município. A pasta afirma que viu no 
evento uma oportunidade de fomentar 
conexões, apresentar as potencialidades 
locais e fortalecer a economia regional.

A Feira Multissetorial é reconhecida 
como um espaço de integração entre em-
preendedores, órgãos públicos e grandes 
empresas. No evento, são promovidos o 
desenvolvimento de negócios e o inter-
câmbio de experiências entre municípios.  

De acordo com o secretário de Desen-

volvimento Econômico, Gilberto Barce-
los, a iniciativa reafirma o compromisso 
da Prefeitura de João Monlevade com o 
desenvolvimento econômico sustentável, 
o apoio aos empreendimentos locais e a 
valorização da cultura e da identidade da 
cidade. “A participação de João Monle-
vade na Feira Multissetorial de Santa 
Bárbara foi uma oportunidade estraté-
gica para mostrarmos o quanto nosso 
município tem potencial para crescer de 
forma sustentável, com inovação, parce-
rias e valorização do que é nosso”, disse.

O secretário fala do compromisso 
da Prefeitura com o fortalecimento dos 
empreendimentos locais e a geração de 
oportunidades, que respeitem a cultura, a 
identidade e o talento do monlevadense. 
“Estamos construindo um futuro em que 
o desenvolvimento econômico caminha 
lado a lado com inclusão e protagonismo 
social”, ressaltou Gilberto.

SOLIDARIARTE 
Um dos grandes destaques da parti-

cipação monlevadense foi a presença das 
artesãs da Solidariarte, iniciativa vincu-
lada à Economia Popular e Solidária, que 
expuseram uma linha de produtos arte-
sanais, evidenciando o talento, a criativi-
dade e a força do trabalho coletivo local.

Para Elaine de Andrade Oliveira 
Constantino, presidente da Solidariarte 
e coordenadora do Fórum Regional de 
Economia Popular Solidária, a experi-
ência foi marcante. “Participar da Feira 
foi uma experiência transformadora. Foi 

muito mais do que apenas um evento. 
Foi um encontro de sonhos, conexões e 
culturas. Tivemos a honra de represen-
tar João Monlevade, mostrando nossas 
riquezas, nossas raízes e a força da nossa 
gente. Através da Economia Popular So-
lidária/Solidariarte, levamos nosso tra-
balho para além das fronteiras e abrimos 
portas para novas oportunidades. Saímos 
de lá com o coração cheio e com a cer-
teza de que estamos no caminho certo”, 
disse Elaine. 

COLÔNIA BOM SAMARITANO REALIZA 
BAZAR SOLIDÁRIO NESTE SÁBADO

A Colônia Bom Samaritano reali-
za neste sábado (31) mais uma edição 
de seu Bazar Solidário. Através dele, 
a comunidade pode comprar roupas, 
calçados, bolsas e acessórios para toda 
a família, a preços especiais. Também 
estarão à venda obras de artesanato e 
pastéis fritos na hora. 

Toda a renda obtida será revertida 
para a colônia, que há três décadas de-
dica-se à recuperação de dependentes 
de drogas. Ainda há um braço femini-
no, a Colônia Santa Luiza de Marilac, 

voltada à recuperação de mulheres. 
Todo o trabalho é voluntário e, nesse 
período, a colônia acumula histórias de 
vidas salvas. As duas comunidades te-
rapêuticas ficam na rua Irmã Alzira, no 
bairro Laranjeiras. 

O Bazar Solidário acontece na sede 
do Sindicato dos Trabalhadores Meta-
lúrgicos de João Monlevade (Sindmon-
-Metal), na rua Duque de Caxias, 165, 
no bairro José Elói, ao lado da Unidade 
Básica de Saúde (UBS) Antônio Gon-
çalves, a antiga sede da Policlínica. 

Arquivo JAN

COLÔNIA dedica-se à recuperação de dependentes de drogas

Acom/PMJM

Secretário de Desenvolvimento Econômico, Gilberto Barcelos, e artesãs da So-
lidariarte representaram Monlevade na Feira Multissetorial
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PROFESSOR VICENTE SOARES:

UMA VIDA DEDICADA À EDUCAÇÃO 
E À CULTURA EM JOÃO MONLEVADE

Um dos grandes nomes da educação em Monlevade 
e região, que por décadas lecionou, promoveu a educa-
ção, a arte e a cultura, além de ter dirigido e ajudado a 
construir instituições de ensino, Vicente Soares é uma 
figura emblemática na história do município.

Na última segunda-feira (26), ele completou 90 anos 
de vida, metade desses, dentro de salas de aula, contri-
buindo para a formação de gerações. O professor Vicen-
te dispõe de uma notável memória sobre fatos, casos e 
histórias de Monlevade e região. Sua trajetória pessoal 
e profissional entrelaça-se profundamente com o desen-
volvimento educacional e cultural da cidade.  Em sua 
casa, ele conversou com o editor Erivelton Braz.

FORMAÇÃO E VOCAÇÃO
Nascido em Belo Horizonte “por acidente”, como 

disse (o pai trabalhava na capital), ele tem a família 
natural de Barão de Cocais. Vicente iniciou a sua for-
mação religiosa no seminário menor de Mariana, onde 
concluiu os estudos secundários. Posteriormente, ainda 
muito jovem, viveu por um breve período no Mosteiro 
de São Bento, no Rio de Janeiro. As experiências molda-
ram sua visão humanista e disciplinada da vida. “Quase 
fui monge. Tinha o coração alegre e feliz no mosteiro, 

mas fiquei doente e aí voltei para casa”, relembra.
No início da década de 1960, ele se estabeleceu em 

João Monlevade e começou a lecionar no então “Grupo 
de Tábuas”. Contratado pela Companhia Siderúrgica 
Belgo-Mineira, Vicente Soares iniciou sua vida dedica-
da à educação, atuando como professor de Língua Por-
tuguesa e Literatura Brasileira.

Anos mais tarde, assumiu também as aulas no Gi-
násio Municipal e a direção do Colégio Estadual, cargo 
que ocupou até 1984. Ao longo de todos esses anos, bus-
cou a formação superior, que inclui graduação em Le-
tras e Pedagogia, além de pós-graduação em Metodo-
logia de Ensino e Direção Escolar. O professor Vicente 
conta também que contribuiu para a formação de outras 
escolas em Monlevade, como o Centro Educacional e 
o Colégio Kennedy, fundado pelo amigo Padre Henri-
ques, onde também lecionou.

Com formação erudita, ele fala dos livros, gramáti-
cas e Bíblias, que leu e que ainda possui, em grego, he-
braico e latim. Essa última língua, ele também lecionou 
para os cursos de Direito e Letras, na então Fundação 
Educacional de João Monlevade (Funcec). “Os alunos 
de letras precisam saber latim. E profissionais do direito 
devem saber não só o que significam, mas a formação 
e a história dos institutos e o porquê dos termos como 
Habeas Corpus, Usucapião, Periculum in mora, data vê-
nia”, afirma.

ATUAÇÃO NA MÚSICA CORAL
A paixão de Vicente pela música o levou a desem-

penhar um papel central na cena cultural de João Mon-
levade. Entre 1966 e 1973, foi regente do Coral Monle-
vade, período em que o grupo participou de concertos e 
festivais em cidades como Belo Horizonte, Ouro Preto 
e Vitória. Durante sua gestão, foram registrados os pri-
meiros estatutos do coral, consolidando sua estrutura 
organizacional.

Além disso, Vicente Soares cofundou e regeu o Co-
ral "Arte das Artes", criado inicialmente pela Funcec. 
Com o tempo, o grupo tornou-se autônomo, mantendo-o 
como seu regente titular. Homem de hábitos simples, 
ele vive cercado por livros e por música em sua casa 
em Carneirinhos. Trompetista na adolescência, também 
toca piano e teclado, e conserva os instrumentos em 
casa, onde toca de vez em quando.

RECONHECIMENTO 
E LEGADO

Em reconhecimento às suas contribuições, Vicente 
Soares foi agraciado com a Medalha de Honra ao Mé-
rito Cultural “Leonardo Diniz Dias” pela Câmara Mu-
nicipal de João Monlevade, em 2022. Sua dedicação à 
educação e à cultura deixou um legado duradouro na 
cidade, inspirando gerações de estudantes e músicos.

VIDA EM FAMÍLIA
Casado desde 1968 com Guiomar de Menezes Soa-

res, que foi enfermeira-chefe do Hospital Margarida e 
diretora da Escola de Enfermagem que havia em Mon-
levade, o casal tem quatro filhas: Fabiana de Menezes 
Soares, Luciana de Menezes Soares, Adriana de Mene-
zes Soares e Daniela de Menezes Soares.

A vida de Vicente Soares é um testemunho do im-
pacto positivo que um educador e artista comprometi-
do pode ter em sua comunidade, promovendo o desen-
volvimento intelectual e cultural de João Monlevade. 
Tanto que o professor Vicente está sempre na memória 
daqueles que foram seus alunos — e dos que ainda são, 
já que as conversas com ele sempre são grandes aulas. 
Aos mais jovens ele deixa um recado: “Nunca deixem 
de estudar. Só a educação tem capacidade de transfor-
mar vidas”, ensina.

Erivelton Braz

PROFESSOR VICENTE SOARES é um dos grandes 
nomes da educação e formação cultural de João 
Monlevade

PREFEITURA PROMOVE EVENTO PARA 
CELEBRAR DIA MUNDIAL DO MEIO AMBIENTE
A Prefeitura de João 

Monlevade, em alusão 
ao Dia Mundial do Meio 
Ambiente, realizará na 
próxima quinta-feira (5), 
o evento “Meio Ambien-
te e Compromisso Ani-
mal”. As atividades vol-
tadas à conscientização 
ambiental, cuidado com 
os animais e responsa-
bilidade socioambiental, 
serão no Floresta Clube.

A ação, conforme 
a Prefeitura, tem como 
foco fortalecer o diá-
logo entre instituições, 
profissionais da área 
veterinária, escolas, co-
munidade e órgãos am-
bientais, destacando a 
relação entre o bem-es-
tar animal e a preserva-
ção do meio ambiente.

Clínicas veterinárias e 
Organizações Não Gover-
namentais (ONGs) da ci-
dade foram especialmente 
convidadas a prestigiar e 
participar das atividades, 
reconhecendo seu papel 
fundamental na promoção 
da saúde animal e do equi-
líbrio ambiental.

Na programação, es-
tão previstas atividades 
diversas e simultâneas, 
como um bate-papo sobre 
os impactos ambientais e a 
fauna local; apresentação 
da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente; expo-
sição de animais empalha-
dos promovida pela Briga-

da Florestal; exposição da 
Brigada da ArcelorMittal; 
apresentação dos animais 
do Floresta Clube; fei-
ra de adoção de filhotes; 
apresentações de escolas 
da rede municipal; pique-
nique coletivo, jogos inte-
rativos e ações educativas.

Acom/PMJM

COMO em anos anteriores, atividades movimentam o dia 05 de junho
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EMPRESÁRIO DENUNCIA VENDA CASADA 
DE ÓCULOS EM EXAMES DE VISTA 
PREFEITURA NEGA E AFIRMA QUE INSTITUTO 
NÃO REALIZA VENDA DE ÓCULOS

Um evento de saúde ocular promo-
vido em parceria com a Prefeitura de 
João Monlevade virou alvo de críticas 
de um empresário do setor óptico em 
Monlevade. Em suas redes sociais, 
José Roberto Fernandes denunciou que 
o Executivo estaria sediando a venda 
casada de óculos durante realização de 
exames, na última semana. 

Segundo ele, a prática fere o Códi-
go de Defesa do Consumidor e a ética 
profissional. Conforme Fernandes, um 
dos locais que sediou esse evento seria 
o Centro de Referência em Assistência 
Social (Cras) do bairro Novo Cruzeiro. 
Em seu perfil na rede social Facebook, 
ele também exibiu uma receita emitida 
no dia 20 de maio, terça-feira.  

Segundo a denúncia, o cidadão era 
chamado a fazer o exame, e à porta do 
local, havia uma “barraquinha” que 
vendia óculos, o que é considerado 
antiético. Ademais, conforme publi-
cado por ele, a indicação entregue ao 
paciente para aquisição dos óculos es-
tava preenchida de forma diferente do 
habitual, e que somente podia ser com-
preendida na “barraquinha” de venda. 
Caso o paciente levasse essa receita a 
uma ótica de sua preferência, os téc-
nicos não conseguiriam interpretá-la: 
“Entregaram uma indicação que so-
mente serviria naquele ponto de venda. 
Isso viola o direito de livre escolha do 
consumidor”, denuncia. 

José Roberto, que é dono de uma 
ótica em João Monlevade e membro do 
Conselho de Ótica e Optometria, afir-
ma que o exame seria apenas uma ponte 
para a venda de óculos, uma prática co-
nhecida como “catarina”. Segundo ele, 
os articuladores desses esquemas têm 
aprimorado sua atuação para escapar 
aos órgãos fiscalizadores e às denún-
cias de oftalmologistas, optometristas 
e donos de óticas. Uma delas, conforme 
explica, é justamente fazer parcerias 
com Prefeituras. Segundo José Roberto 
Fernandes, isso já ocorreu em cidades 
da região. Ele aponta que, geralmente, 
o instituto que promove os exames e 
a ótica que vende os óculos são entes 
distintos, mas que, na prática, são vin-

culados, com este patrocinando aquele. 
Outra irregularidade apontada pelo 

empresário é que uma ótica legaliza-
da é obrigada a possuir um alvará sa-
nitário e outro de localização, obtidos 
sob rígida vigilância das autoridades. 
Todavia, como não contava com uma 
estrutura fixa e permanente, o evento 
realizado pela Prefeitura não dispunha 
dessas autorizações. 

José Roberto Fernandes, que já foi 
provedor do Hospital Margarida, ainda 
questiona a afirmação de o instituto 
que realizou as consultas, com o apoio 
da prefeitura, não cobrou nenhum valor 
do Executivo monlevadense: “Como 
esse instituto paga as suas despesas, 
se não recebe nenhum valor da Prefei-
tura?”. Outra desconfiança é que o ca-
dastro de pacientes que precisam de um 
exame oftalmológico da Secretaria de 
Saúde tenha sido usado no evento, de 
forma discreta para não provocar alar-
de, gerando proveito político para a ad-
ministração e financeiros ao instituto. 

PREFEITURA NEGA
Questionada pelo A Notícia¸ a Pre-

feitura de João Monlevade negou a 
existência de venda casada, afirmando 
que o instituto que realizou as consul-
tas não faz a venda de óculos: “Duran-
te o atendimento, o usuário assina uma 
Declaração em que afirma ter recebido 
o exame oftalmológico de forma gra-
tuita e de que também está ciente da 
livre escolha na aquisição de qualquer 
medicamento, produto, óculos ou len-
tes e suas variadas marcas e modelos. 
Na Declaração ainda consta que o pa-
ciente não se sentiu obrigado a comprar 
de qualquer estabelecimento que pode 
ter sido indicado por terceiros”.

Segundo o Executivo monlevaden-
se, os eventos ocorreram no Centro 
de Referência em Assistência Social 
(Cras) Bem Viver, no Novo Cruzeiro; 
na Unidade Básica de Saúde (UBS) do 
Cidade Nova; e na sede da Secretaria 
Municipal de Saúde, no bairro Belmon-
te. Os equipamentos são do Instituto 

Olhar Brasil e a iniciativa contou com 
o apoio da Secretaria de Saúde, através 
de agentes comunitários de Saúde e 
técnicos de enfermagem. Ao todo, fo-
ram atendidas 4.071 pessoas, provindas 
da lista de espera da Secretaria e de de-
manda espontânea. 

ALTERNATIVA PARA 
DEMANDAS

A Prefeitura ainda afirmou que 
a iniciativa de promover os eventos 
surgiu “em busca de alternativa para 

atender a demanda de consultas e exa-
mes oftalmológicos, a Secretaria de 
Saúde buscou a parceria, a exemplo de 
outros municípios, inclusive da nossa 
microrregião”. 

A administração também diz que 
a sua contrapartida nesse projeto foi o 
fornecimento de hospedagem, alimen-
tação e combustível. Por fim, o Exe-
cutivo esclareceu que “o responsável 
técnico e os médicos especialistas pos-
suem devidos registros de Qualificação 
de Especialidade do Conselho Regio-
nal de Medicina”.

Reprodução

PREFEITURA diz que foram realizados mais de 4 mil atendimentos 
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EMPRESA

COLÉGIO CESP INCEN
É DESTAQUE EM DIVE

O Colégio Cesp investe e incentiva a 
prática esportiva em diversas modalidades 
e em várias competições, sejam municipais, 
regionais, estaduais ou nacionais. De 

acordo com o diretor da escola, Gabriel 
Dugatti, a instituição de ensino considera o 
esporte muito importante para a formação 
do aluno, conduta, crescimento e para 

a disciplina. Por isso, sempre autoriza a 
participação do colégio nas competições 
para as quais é convidado e estimula o 
envolvimento dos estudantes.

FIRA BRASIL

 Quando a disputa é 
no tabuleiro de xadrez, a 
equipe do Cesp também 

é destaque. Como parte 
do Viva Monlevade, os 
alunos do colégio ocu-

param os três lugares 
no pódio da competi-
ção. Miguel Coura, Davi 
Bretas e André Barros 
deram show de raciocí-
nio e fi caram, respecti-
vamente, em primeiro, 
segundo e terceiro lugar. 
Já na categoria feminina, 
Ester Bretas conquistou 
o segundo lugar.

Nesta semana, Mi-
guel, Davi e André 
ganharam medalhas 
novamente, desta vez, 
disputando partidas de 
xadrez pelo módulo I da 
Etapa Microrregional 
dos Jogos Escolares de 
Minas Gerais (Jemg). 
André fi cou em primeiro 
lugar, Miguel em segun-
do lugar e Davi na quarta 
colocação. Eles já estão 
classifi cados para a etapa 
Regional dos Jemg, mar-
cada para junho, em Go-
vernador Valadares.

O Colégio Cesp ofe-

rece aulas extracurricu-
lares de xadrez, sendo os 
estudantes acompanha-
dos e orientados pelo pro-
fessor Charles Aguiar. O 
xadrez, mais do que um 
jogo, é uma ferramenta 
poderosa para o desen-
volvimento intelectual 
e emocional dos alunos 

que já conquistaram di-
versas competições lo-
cais e regionais.

“A prática regular 
do xadrez contribui 
para aprimorar o ra-
ciocínio lógico, a me-
mória, a concentração 
e a capacidade de pla-
nejar e tomar deci-

sões. Parabenizamos 
os nossos alunos par-
ticipantes e agradece-
mos o apoio do pro-
fessor Charles Aguiar 
e familiares, que têm 
um papel crucial nes-
se processo”, declarou 
a diretora pedagógi-
ca, Fabiane Lima.

PÓDIO NO XADREZ

A equipe do Colégio 
Cesp, formada por qua-
tro alunos da categoria 
U14, venceu a etapa 
estadual do Fira Brasil, 
uma das maiores com-
petições de robótica es-
portiva do país. A etapa 
foi realizada no dia 17 
de maio nas dependên-
cias do Colégio, e fez 
parte da programação 
do Viva Monlevade.

A disputa reuniu 
equipes de escolas de 
Monlevade, Belo Hori-
zonte, Ipatinga e Santa 

Maria de Itabira, com 
projetos que aliam pro-
gramação, montagem, 
execução e agilidade. 
Segundo o diretor Ga-
briel, vencer a “Missão 
Impossível” demons-
trou todo o empenho 
dos alunos do Cesp com 
a disciplina extracurri-
cular que aborda a Liga 
Steam (Ciência, Tecno-
logia, Engenharia, Ar-
tes e Matemática).

O Cesp esteve repre-
sentado pelos seguin-
tes alunos premiados: 

Daniel da Rocha Car-
valho, Daniel Pereira 
Tavares, Pedro Repolês 
Lacerda Costa e Benja-
min Levi Reis. Eles re-
ceberam apoio técnico 
do professor Hailisson 
Ferreira. Com a vitória 
na etapa estadual, os 
alunos se classifi caram 
para a etapa nacional, 
que acontecerá em no-
vembro, em São Paulo.

O aluno Daniel Car-
valho também está clas-
sifi cado para o Fira Ro-
bot World Cup, a etapa 

internacional realizada 
anualmente, devido ao 
desempenho alcançado 
em 2024.

Além da equipe pre-
miada, o Cesp foi repre-
sentado também pelos 
alunos Leonardo Alves 
Matosinho, Daniel Cal-
deira Brant, Maria Alice 
Dutra de Souza, Enzo 
Pessoa Campos e Fili-
pe Almeida Souza de 
Carvalho. O grupo de-
monstrou empenho, re-
forçando o compromisso 
esportivo e participativo.
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ACESSE O INSTAGRAM:
@COLEGIO_CESP

NTIVA O ESPORTE E 
ERSAS MODALIDADES

TÊNIS DE MESA

No tênis de mesa, quatro 
estudantes do Colégio Cesp 
conquistaram medalhas após 
participarem da competição 
promovida durante as ações 
do Projeto Viva Monlevade. 
Pelo Módulo I da modalida-
de, Bernardo Brito fi cou em 
1º lugar, seguido por Davi 
Bretas em 2º lugar. Já pelo 
Módulo II, os medalhistas 
foram Ian Fernandes Assis 
com o ouro e Pedro Sena 
com a bronze.

ALUNA DO CESP COLECIONA MEDALHAS NO JIU-JÍTSU

Aluna do Colégio Cesp, a jovem atleta monlevadense Maria Fernanda Souza Machado, de 
apenas 12 anos, coleciona medalhas no jiu-jítsu. Ela é faixa amarela e a primeira atleta kids 
competidora do esporte em João Monlevade e região.

Apoiada pelo Cesp, Nanda é atleta destaque de João Monlevade por dois anos conse-
cutivos, 2023 e 2024, na modalidade jiu-jítsu e geral. Ela conta com mais de 60 títulos, 
sendo o mais recente a vitória na disputa pelo cinturão no Jiu-Jítsu For Wal, realizado 
em Belo Horizonte.

Também estão dentre as diversas vitórias as seguintes: campeã sul americana pela Confe-
deração Brasileira de Jiu-Jítsu Esportivo (CBJJE); vice-campeã brasileira pela Confederação 
Brasileira de Jiu-Jítsu (CBJJ); campeã invicta do ranking do BJJ STORM; três vezes bronze 
no Campeonato Sul Americano da CBJ; vice-campeã internacional kids São Paulo CBJJ; 
vice-campeã OPEN CBJJ; três vezes campeã Credimepi Esportes; duas vezes campeã Copa 
Leste; três vezes campeã Open Minas Beach e Campeã Open Vale do Aço.

FUTSAL NOS JEMG

Nesta semana, a equipe de futsal do Co-
légio Cesp está participando do módulo I 
da Etapa Microrregional dos Jogos Escola-
res de Minas Gerais (Jemg), em Rio Piraci-
caba. A primeira partida foi na terça-feira 
(27), quando a equipe da escola goleou o 
time adversário, da cidade de São Sebas-
tião do Rio Preto, por 12 a 0. 

Na quarta-feira (28), o jogo foi contra 
o time de Itambé do Mato Dentro e termi-
nou em 4 a 3 para o Cesp. Se classificar, o 
Cesp passa para a fase regional dos Jemg 
que ocorre em junho, na cidade de Gover-
nador Valadares.

Fotos: Divulgação
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OPINIÃO
EDITORIAL

EDUCAÇÃO CIDADÃ COMEÇA NA ESCOLA
Em tempos de profundas transforma-

ções sociais e políticas no país, a Jus-
tiça Eleitoral dá um passo fundamental 
ao promover, nas escolas de João Mon-
levade e de Rio Piracicaba, o programa 
“Eleitor do Futuro”. Mais do que uma 
ação pontual, trata-se de uma verdadeira 
política de educação para a cidadania, 
que merece ser valorizada, ampliada e 
defendida por toda a sociedade.

A proposta é simples, mas poderosa: 
apresentar aos jovens, ainda antes da 
idade obrigatória para o voto, o funciona-
mento do processo eleitoral, a importân-
cia do voto consciente e os fundamentos 
da democracia. Ao conhecerem, desde 
cedo, seus direitos e deveres como cida-
dãos, esses estudantes serão capazes 
de compreender melhor o papel que de-
sempenham na construção de uma so-
ciedade mais justa, ética e participativa.

Em um cenário em que a descrença 
política ameaça corroer valores demo-
cráticos e afasta os cidadãos dos espa-
ços de decisão, iniciativas como essa 

são essenciais. O “Eleitor do Futuro” 
planta uma semente: a de que a política 
não deve ser temida ou rejeitada, mas 
sim compreendida, fiscalizada e trans-
formada, sempre com o olhar crítico e 
responsável que se espera de cada ci-
dadão. Sobretudo, que ela é feita com a 
participação dos cidadãos.

A escola, espaço privilegiado de for-
mação, cumpre nesse processo uma fun-
ção indispensável. É ali que se moldam 
não apenas os profissionais do amanhã, 
mas sobretudo os sujeitos políticos capa-
zes de dialogar, respeitar a diversidade e 
lutar por seus direitos de forma legítima 
e ética. Cabe aos educadores, à Justi-
ça Eleitoral e às famílias fortalecer esse 
elo, criando oportunidades para que os 
jovens debatam, reflitam e participem ati-
vamente da vida pública. Que o “Eleitor 
do Futuro” inspire a juventude para que 
ela seja protagonista no papel transfor-
mador da política para construir uma so-
ciedade melhor a cada dia.

COXIA

Prédio da Uemg

Um dos prédios da Uemg em João Monlevade 
foi incluído pelo governo Zema (Novo) na lista de 
imóveis “subutilizados”, que podem ser usados como 
ativos para abater parte da dívida estadual com a 
União. O imóvel fica no bairro Santa Bárbara e abriga 
atividades de extensão e aulas de cursos do campus 
local. Absurdo um governo não saber que o prédio 
está em uso.

Reação imediata

A direção da unidade enviou ofício à Secretaria de 
Estado de Planejamento e Gestão pedindo a exclusão 
do prédio da lista. O mesmo ofício foi encaminhado 
à Secretaria de Estado de Educação e à reitoria 
da Uemg, reforçando que o prédio não pode ser 
considerado subutilizado. 

Código Tributário

O projeto do vereador Sinval Dias (PL) que prevê 
suspender o novo Código Tributário está em análise 
nas comissões temáticas da Câmara Municipal. O 
próprio Sinval não quis pedir urgência, para dar tempo 
aos colegas para analisarem o complexo tema com 
calma e atenção. No entanto, fontes ouvidas pelo A 
Notícia dizem que o texto não deve demorar a ser 
votado. Porém, fontes garantem que o projeto não 
deve ser totalmente descartado, mas adequado, a 
partir de mudanças pontuais.

IML

O anúncio de que a Polícia Civil deu luz verde 
para o novo Instituto Médico Legal (IML) é um sopro 
de esperança. Há décadas, João Monlevade e 
região lutam para melhorar o posto de perícias, que 
hoje funciona em condições muito deficientes. As 
autoridades precisam empenhar-se para que a cidade 
não perca mais essa oportunidade, e valorize um 
serviço tão crucial à sociedade.

Baixo clero

O vereador Sidney Bernabé (PL) afirmou sentir-
se um “vereador de baixo clero”, por estar em seu 
primeiro mandato. A expressão é muito usada no 
Congresso Nacional, para indicar deputados que têm 
pouca expressão e pouco poder de mando dentro da 
Casa, apenas votando projetos e enviando emendas 
às suas bases. O parlamentar foi duro demais consigo 
mesmo?

Adeus

Uma triste coincidência foi lembrada pelo vereador 
Belmar Diniz (PT). O ex-vereador José Francisco 
Moreira, o “Zé da Bota”, faleceu na última quarta-feira 
(28), aos 85 anos. O óbito aconteceu exatamente 25 
anos após a morte do ex-prefeito Leonardo Diniz Dias, 
pai de Belmar, que faleceu a 28 de maio de 2000. Os 
dois foram vereadores juntos na legislatura entre 1997 
e 2000.
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FRASE DO MÁRCIO

FUNDADO EM 13 DE ABRIL DE 1984

Márcio Passos é jornalista e 
fundador do A Notícia
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“Quem comenta 
opinião com 

agressão 
perde

a razão”.
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Refletir sobre o Sistema Único de Saúde (SUS) é um exer-
cício necessário para a compreensão do que, de fato, sustenta 
o direito à saúde no Brasil. Comumente reduzido à imagem de 
hospitais lotados ou filas de atendimento, o SUS é, na verda-
de, uma engrenagem complexa, extensa e vital que transcende 
os muros dos hospitais públicos. É uma política pública que se 
entrelaça com a vida cotidiana de todos os brasileiros, indepen-
dentemente de sua classe social, localização geográfica ou con-
dição de saúde.

Criado pela Constituição de 1988, o SUS foi uma das maio-
res conquistas da redemocratização brasileira, assegurando 
que o acesso à saúde se tornasse um direito de todos e um de-
ver do Estado. Essa estrutura não apenas garante atendimento 
médico-hospitalar, mas é responsável por uma série de ações 
e serviços que impactam diretamente na qualidade de vida da 
população. Vacinas, por exemplo, são uma das faces mais vi-
síveis dessa atuação: campanhas de imunização em massa, 
como as da gripe, febre amarela ou Covid-19, são totalmente 
custeadas e organizadas por meio do SUS. E isso se estende 
inclusive à saúde animal, como no controle da raiva e da febre 
aftosa, evidenciando o papel do SUS na promoção da saúde 
coletiva e na prevenção de zoonoses que podem atingir também 
seres humanos.

Além disso, poucos sabem que o SUS é o responsável ex-
clusivo pelo sistema nacional de transplantes. No Brasil, não 
existem transplantes de órgãos realizados por hospitais priva-
dos de forma independente, uma vez que a logística e os proce-
dimentos relacionados à doação, transporte e compatibilidade 
são todos coordenados pelo sistema público. Isso significa que, 
mesmo aqueles que detêm planos de saúde privados dependem 
do SUS em situações críticas de vida ou morte.

Outro ponto muitas vezes negligenciado é o trabalho silen-
cioso e fundamental das vigilâncias sanitárias. É graças às equi-
pes do SUS que restaurantes, lanchonetes, clínicas e hospitais, 
sejam eles públicos ou privados, são fiscalizados quanto às suas 
condições de higiene e segurança. Sem essa regulação, a saú-
de pública brasileira estaria vulnerável a surtos e epidemias fa-
cilmente evitáveis. 

Além disso, o SUS é também o provedor de medicamentos 
de alto custo para doenças crônicas ou raras, fornecendo gra-
tuitamente tratamentos que seriam inacessíveis para a maioria 
da população brasileira. Através de critérios técnicos e protoco-
los definidos, pacientes com HIV/Aids, hanseníase, tuberculose, 
câncer, doenças autoimunes e muitas outras condições têm 
seus tratamentos assegurados por esse sistema. 

O trabalho das equipes de saúde da família e dos agentes 
comunitários também merece destaque. São profissionais que, 
com frequência, visitam lares de pessoas acamadas ou em si-
tuação de vulnerabilidade, oferecendo cuidado humanizado, 
monitoramento e acompanhamento contínuo — uma faceta do 
SUS que expressa sua capilaridade e seu compromisso com a 
saúde integral. 

Portanto, afirmar que o SUS é indispensável não é exagero: 
é uma constatação factual. Nenhum brasileiro, mesmo os que 
acreditam viver à margem do sistema público, está fora do alcan-
ce do SUS. Sua existência garante não apenas tratamento, mas 
sobretudo prevenção, fiscalização, vigilância e saúde coletiva. 
Ele está presente nos bastidores da vida cotidiana de forma si-
lenciosa, mas determinante. 

Viva o SUS! Não apenas como slogan, mas como reconhe-
cimento de uma política pública que, apesar das adversidades, 
continua sendo um dos maiores patrimônios sociais do Brasil. 

VIVA O SUS
(*) GLADEVON COSTA

@gladevon_costa

@renatacelyfrias

Nesta semana, o Instituto Nacional do Seguro Social 
(INSS) iniciou a devolução de valores referentes a fraudes 
cometidas contra aposentados e pensionistas que tiveram 
valores indevidos descontados de seus benefícios. A devolu-
ção contemplou os descontos do mês de abril e ocorrerá de 
forma escalonada até o dia 6 de junho, conforme o valor do 
benefício e o número final do cartão do segurado. Ao todo, 
serão restituídos aproximadamente R$ 292 milhões.

Embora a notícia traga algum alívio, ela também eviden-
cia, mais uma vez, a vulnerabilidade dos aposentados e pen-
sionistas diante do mundo digital e das constantes investidas 
fraudulentas. A fragilidade desse grupo, muitas vezes des-
provido de familiaridade com tecnologias, expõe milhares de 
pessoas a golpes cada vez mais sofisticados.

As fraudes recentes envolveram descontos indevidos, 
principalmente, relacionados a serviços não contratados, 
como associações, seguros e empréstimos consignados. 
Muitos segurados sequer perceberam as irregularidades até 
que o caso ganhasse repercussão nacional. Isso demonstra 
o quanto o ambiente previdenciário, que deveria ser de pro-
teção e tranquilidade para quem trabalhou honestamente a 
vida toda, tornou-se um terreno de insegurança.

Além do ambiente digital, outro fator que contribui para 
a perpetuação desses golpes é o comportamento abusivo 
e até agressivo de empresas. As ligações insistentes, com 
propostas enganosas e linguagem persuasiva, acabam con-
fundindo e pressionando os aposentados a aderirem a servi-
ços que não desejavam. Muitos, em sua simplicidade, sequer 

compreendem as propostas. Não raro, essas abordagens 
são acompanhadas de informações falsas, promessas de 
bônus ou devolução de valores, com omissões graves sobre 
as reais consequências do que está sendo oferecido.

O momento, mais do que nunca, exige reflexão e, sobre-
tudo, cautela. É fundamental que aposentados e pensionis-
tas fiquem atentos a quaisquer descontos suspeitos em seus 
extratos de pagamento. O acesso ao extrato detalhado pode 
ser feito pelo aplicativo ou site “Meu INSS”, ferramenta que, 
embora eficiente, ainda apresenta barreiras para quem não 
possui intimidade com o meio digital.

Por isso, em caso de dúvidas, é imprescindível procurar 
orientação profissional. O apoio de um advogado especiali-
zado em Direito Previdenciário é a garantia de que os direitos 
do segurado serão preservados e de que eventuais medidas 
judiciais ou administrativas sejam tomadas de forma segura 
e adequada.

A atuação preventiva também é essencial. Por isso, a re-
comendação é jamais fornecer dados pessoais ou bancários 
por telefone, sempre desconfiar de propostas “imperdíveis” 
e, se possível, contar com a presença de familiares ou pes-
soas de confiança na hora de tomar decisões financeiras.

Este recente e triste episódio reforça a necessidade de 
políticas públicas mais efetivas para proteger os idosos. 
Afinal, quem dedicou anos ao trabalho merece segurança, 
respeito e tranquilidade na hora de usufruir o merecido des-
canso. Que a justiça seja feita.

FRAUDES NO INSS: O ALERTA NECESSÁRIO 
PARA APOSENTADOS E PENSIONISTAS

(*) RENATA CELY FRIAS

(*)Renata Cely Frias é advo-
gada em João Monlevade e 
região, especialista em Previ-
denciário e Eleitoral. OAB/MG: 
79846.

(*) Gladevon Costa é graduado 
em Jornalismo, Direito e Peda-
gogia
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PRESIDENTE DA AMEPI DESTACA NECESSIDADE 
DE MINERAÇÃO MAIS JUSTA E SUSTENTÁVEL

CONGRESSO SOBRE JUSTIÇA CLIMÁTICA E SUSTENTABILIDADE

O prefeito de Rio Piracicaba e pre-
sidente da Associação dos Municípios 
da Microrregião do Médio Piracicaba 
(Amepi), Augusto Henrique da Silva (Ci-
dadania), participou nesta semana, do 1º 
Congresso do Ministério Público do Pará 
sobre Justiça Climática e Sustentabilida-
de, realizado em Belém (PA). O evento é 
preparatório para a Conferência das Na-
ções Unidas sobre Mudanças Climáticas, 
a COP 30, que acontecerá em 2025, tam-
bém na capital paraense.

Com um público de mais de 400 pes-
soas, entre promotores de justiça, prefei-
tos, vice-prefeitos, vereadores e repre-
sentantes da sociedade civil, o congresso 
reforça o papel fundamental dos municí-
pios na construção de políticas públicas 
frente aos desafios impostos pelas mu-
danças climáticas.

Augusto Henrique foi um dos partici-
pantes do painel sobre Desenvolvimento 
e Sustentabilidade, na terça-feira (27), no 
qual destacou a necessidade de repensar 
a mineração no Médio Piracicaba. Ele 
lembrou que Rio Piracicaba foi profun-
damente impactado pela exploração mi-
neral, que, após anos de atividade, dei-
xou o território sem os devidos retornos 

sociais e econômicos. Na última semana, 
Augusto anunciou a retomada gradual 
das operações na mina de Água Limpa, 
em Rio Piracicaba. Veja matéria ao lado.

MÉDIO PIRACICABA
Para ele, é preciso repensar o modelo 

de mineração na região. “Vivemos por 
anos os efeitos da degradação ambiental 
e da falta de compromisso com a nossa 
gente. Mas hoje, com diálogo e respon-
sabilidade, estamos construindo um ca-
minho para que a mineração retorne com 
um novo olhar: mais justo, sustentável e 
comprometido com o desenvolvimento 
real do município e do Médio Piracica-
ba”, afirmou o prefeito.

A fala do presidente da Amepi refor-
çou a importância de políticas públicas 
que conciliem desenvolvimento econô-
mico com justiça ambiental. Ele defen-
den uma nova perspectiva para a ativi-
dade mineral: aquela que respeita o meio 
ambiente e gera benefícios duradouros 
para a população local.

O congresso também abordou temas 
como economia verde, justiça climática 

e os desafios das cidades amazônicas e 
brasileiras na adaptação às mudanças 
climáticas, preparando lideranças e ges-

tores para a COP 30, que promete ser um 
dos eventos globais mais importantes da 
próxima década.

Divulgação

AUGUSTO HENRIQUE fala sobre desafios da mineração para o futuro

RIO PIRACICABA CELEBRA RETOMADA 
PARCIAL DA MINA DA ÁGUA LIMPA

O prefeito de Rio Piracicaba, Augusto Henrique da Silva (Cidadania), come-
morou o anúncio da retomada das operações da mina da Água Limpa. O anúncio 
do reinício parcial das operações foi feito na última sexta-feira (23). Na ocasião, 
representantes da mineradora Vale visitaram o prefeito e o presidente da Câmara 
Municipal, vereador Aleksandro José da Silva (Republicanos). 

Ao A Notícia, Augusto lembrou que o recomeço dos trabalhos foi fruto de mais 
de três anos de negociações feitas entre a Prefeitura e a Vale, com reuniões em Rio 
Piracicaba, em Belo Horizonte e no Rio de Janeiro: “Foi muita luta. Foram mais 
de três anos de intensas negociações, inclusive destravando licenças ambientais do 
estado por via política”. Na semana anterior à divulgação da retomada, o prefeito 
participara de mais um encontro com a direção da companhia, na sede da Associa-
ção dos Municípios Mineradores de Minas Gerais (Amig), instituição da qual ocupa 
a Diretoria Municípios Afetados. 

Segundo Augusto, o reinício decorre a partir de 1º de junho, e a princípio, ocor-
rerá em ritmo mais modesto. A mina da Água Limpa já possui um estoque de miné-
rio para ser beneficiado, e que correrá pela usina, parada há cerca de três anos. Essa 
operação servirá para testar a situação da usina depois do intervalo de interrupção 
dos seus trabalhos. Por ora, não haverá lavra, ou seja, a extração de minério da cava. 

NA CÂMARA

Uma delegação da Vale também compareceu à Câmara Municipal de Rio Piraci-
caba para informar o Legislativo sobre o recomeço das atividades da mina da Água 
Limpa. Uma nota assinada pelo gerente de Operações e Manutenção da Mina de Água 
Limpa, Henrique Silva Moreira, reitera que a operação será pontual, com a utilização 
exclusiva de mão-de-obra, equipamentos e recursos já existentes no local, gerando 
arrecadação tributária para os municípios de Rio Piracicaba e Santa Bárbara. 

Além do gerente de operações, integraram a equipe da Vale, o analista de rela-
cionamento institucional, Luiz Augusto Moysés de Magalhães, e o gerente de geo-
tecnia, Vanderlúcio Quintão. Ao parlamento piracicabense, a mineradora também 
informou que prosseguem as atividades de manutenção da mina e da usina, além 
das obras de descaracterização do empilhamento drenado Vale das Cobras, como 
parte das ações de segurança e compromisso socioambiental.

O presidente da Câmara de Rio Piracicaba, vereador Aleksandro José da Silva, 
avalia a retomada como um avanço importante, mas destacou a importância de 
uma reativação plena da unidade: “A Câmara sempre esteve vigilante, cobrando 
insistentemente da Vale um posicionamento claro sobre a situação da Mina de Água 
Limpa. A retomada, ainda que limitada, sinaliza uma resposta à nossa atuação fir-
me e responsável, mas não podemos considerar que este capítulo esteja encerrado. 
Seguiremos atentos, exigindo maior clareza sobre os próximos passos e defendendo 
os interesses da nossa população”. 
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SÃO GONÇALO DO RIO ABAIXO 
LANÇA 1º FEIRÃO DE EMPREGOS
EVENTO REUNIRÁ EMPRESAS COM VAGAS ABERTAS, INSTITUIÇÕES
DE CAPACITAÇÃO E CIDADÃOS EM BUSCA DE OPORTUNIDADES

Ilustração

SERÃO oferecidas cerca de 700 oportunidades para quem deseja recolocação 
no mercado de trabalho.

Um evento para conectar quem pre-
cisa trabalhar e quem precisa contratar. 
Assim será o 1º Feirão de Empregos, uma 
iniciativa inédita que marca uma nova 
etapa na política pública de geração de 
emprego, renda, inclusão produtiva e va-
lorização da mão de obra em São Gonça-
lo do Rio Abaixo. O Feirão será realizado 
pela Prefeitura, por meio da Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico, e ocorre-
rá amanhã (31), das 8h às 13h, na Escola 
Manoel Gonçalves Moreira. 

O evento reunirá empresas com va-
gas abertas, instituições de capacita-

ção profissional e cidadãos em busca 
de oportunidades. “O foco principal é 
gerar ocupação com dignidade e forta-
lecer o desenvolvimento econômico a 
partir das pessoas”, informa a adminis-
tração municipal.  

O prefeito, Raimundo Nonato de 
Barcelos (Nozinho), destacou o com-
promisso da gestão com o desenvolvi-
mento humano: “Queremos ver o povo 
de São Gonçalo com trabalho, renda e 
dignidade. E isso só é possível quando 
o poder público assume o papel de pon-
te entre quem quer crescer e quem pre-

cisa de mão de obra qualificada. Este 
Feirão é sobre isso: dar oportunidade, 
abrir caminhos e transformar vidas.”  

Segundo o secretário de Desenvol-
vimento Econômico, Gabriel Quintão, 
o I Feirão representa uma mudança de 
postura na forma de tratar a emprega-
bilidade no município: “Nosso foco é 
empregar. Mas, para isso, é preciso ir 
além do básico. Em São Gonçalo, te-
mos um programa completo que come-
ça na qualificação profissional, com o 
Qualifica São Gonçalo, passa pela bus-
ca ativa de vagas junto às empresas e 
chega até a intermediação de mão de 
obra com responsabilidade. O Feirão 
é a materialização desse processo: co-
nectar pessoas a oportunidades reais.”  

Durante o evento, os participantes 
terão acesso a cerca de 700 vagas de 
emprego disponíveis em diversas áre-
as, entrevistas com recrutadores, ca-
dastro de currículos e orientação pro-
fissional. Também estarão disponíveis 
informações sobre cursos gratuitos e 
ações de formação continuada, parte 
do ecossistema de capacitação criado 
pela Prefeitura.

Com essa ação, São Gonçalo do Rio 
Abaixo, segundo a Prefeitura, reafirma 
sua visão de desenvolvimento que vai 
além da infraestrutura: “uma cidade que 
valoriza seu capital humano, cria oportu-
nidades concretas e trabalha por um fu-
turo mais justo e produtivo para todos”.  
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IMÓVEIS
ALUGUEL

ASSINE

ANUNCIE E FECHE NEGÓCIO -  (31) 3851-1791 - (31) 9 9954-1111 

Casa Forte
 Imóveis

Particulares

APTO no bairro Carnei-
rinhos, c/3 qtos (sendo 
1 suíte), sala de visita, 
sala de jantar, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e varanda. Tr. 
3851-5121 PJ3637
_______________
QUITINETE no bairro 
Carneirinhos, c/1 qto 
c/suíte, sala de visita, 
cozinha conj. c/área de 
serviço. Tr. 3851-5121 
PJ3637

APTO na rua Andrade, 
404, bairro José Elói, a 
dois minutos do centro 
da cidade. C/2 qtos, 
sala, cozinha, banheiro 
social, área de serviço 
individual no terraço c/
banheiro e garagem 
p/1 carro. Tr. 3851-
3596 PJ857
_______________
APTO na rua Cícero 
Maurílio Coelho, bairro 
Santa Bárbara, c/3 qtos 
(sendo 1 suíte, além de 
1 banheiro auxiliar). 
Área de estar integra-
da à cozinha, criando 
ambiente harmonioso 
e perfeito p/receber fa-
mília e amigos. 1 vaga 
de garagem. Tr. 3851-
3596 PJ857
_______________
CASA na rua Joaquim 
Pinto, bairro Lucília, 
ótima localização, a 
menos de 5 minutos 
do centro, espaçosa, 
aconchegante e c/cô-
modos bem distribuí-
dos. C/3 qtos (sendo 1 
suíte), sala de TV, sala 
de jantar, cozinha, área 
de serviço, banheiro 
social, área gourmet, 
1 vaga de garagem. Tr. 
3851-3596 PJ857
_______________
CASA na rua Porto 
Rico, bairro Petrópolis, 
c/3 qtos, sala, cozinha, 
banheiro social, área 
de serviço. Tr. 3851-
3596 PJ857
_______________
SALA na av. Getúlio 
Vargas, bairro Car-
neirinhos, ampla, c/2 
banheiros c/lavatórios, 
chuveiro independen-
te c/porta de blindex 
jatado, pia c/armários, 
entrada/saída p/máqui-
na de lavar, boa venti-
lação e luminosidade, 
telhado que isola calor 
e som. Tr. 3851-3596 
PJ857

Delci Couto
Imobiliária

Casa Forte
 Imóveis

2
IMÓVEIS

VENDA
COMPRA

IMÓVEIS IMPERDÍVEIS PARA VOCÊ

MAIS FOTOS 
PELO QR CODE

MAIS FOTOS 
PELO QR CODE

3 quartos (1 suíte), 1 banheiro auxiliar, sala integra-
da à cozinha, 1 vaga de garagem.
Rua Cícero Maurílio Coelho, Santa Bárbara  
João Monlevade 

03 quartos, sala, cozinha, banheiro social, 
área de serviço.
Rua Porto Rico, Petrópolis
João Monlevade

02 quartos, sala, cozinha, banheiro social, área de 
serviço individual no terraço com um banheiro e ga-
ragem para 01 carro.
Rua Andrade, José Eloí, João Monlevade

Aluguel: R$1.700,00 Aluguel: R$700,00Aluguel: R$1.000,00
OPORTUNIDADE CASA FORTE OPORTUNIDADE CASA FORTE OPORTUNIDADE CASA FORTE 

MAIS FOTOS 
PELO QR CODE

Fique bem 
informado 

com o 
jornal 
mais

 lido da 
região há 
40 anos.

(31) 3851-1791
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VENDE-SE um VW 
Taos, 2022/2022, com-
pleto, com 33.000km. 
Único dono. Garantia to-
tal até dezembro de 2026. 
Valor: R$126.000,00. 
Tr. 99963-1057

APTO na rua Gua-
nabara, nº209, bairro 
Novo Horizonte. Tr. 
Mário 99781-4345
_______________
APTO na rua Guana-
bara, nº 253, apt 106, 
República. Tr. 3852-
2048
_______________
APTO p/temporada 
na praia Castelha-
nos, em Anchieta 
(ES). A 50 metros da 
praia. Vista de todos 
os cômodos p/o mar. 
2º andar. Tr. 99763-
5227
_______________
LOCAL PARA FES-
TAS, Centro Comu-
nitário do bairro Re-
pública, rua Hermes 
da Fonseca, nº 26. 
Área fechada, infra-
estrutura completa. 
Tr. 98667-8048 ou 
98877-4381 
_______________
QUITINETES novas 
na av. Getúlio Var-
gas, 4375, em cima 
do Sicoob União. Tr. 
98771-2900
_______________
SALAS em cima do 
Magazine Luiza (ide-
al para clínicas). Tr. 
98771-2900
_______________
SÍTIO Flamboyant, 
lazer e natureza em 
harmonia. Aniver-
sários, casamento, 
encontros, confrater-
nizações e shows. Tr. 
c/José Mário Estre-
la 98765-2269

CLASSIFICADOS

APTO no bairro JK, 
c/3 qtos (sendo 1 
planejado, 1 suíte c/
sacada), sala p/2 am-
bientes, cozinha es-
paçosa e planejada c/
armários, área de ser-
viço separada e plane-
jada, banheiro social, 
1 vaga de garagem e 
elevador. Cód. 4543. 
Tr. 3851-3596 PJ857
_______________
APTO térreo, no bairro 
Recanto Paraíso, c/3 
qtos (sendo 1 suíte), 
sala conj. c/copa, co-
zinha, área de servi-
ço, banheiro social, 2 
vagas de garagem e 
quintal espaçoso. Cód. 
4542. Tr. 3851-3596 
PJ857
_______________
CASA de alto padrão, 
localizada em uma 
chácara no bairro Egi-
to, c/3 qtos c/saída p/
varanda (sendo 1 suíte 
c/closet), 2 banheiros, 
sala p/2 ambientes, 
cozinha planejada c/
armários, fogão cook-
top, forno, bancada c/
lindo aquário, amplo 
deck c/jacuzzi, fogo de 
chão e espreguiçadei-
ras, área de serviço, 
área gourmet, pomar, 
dispositivo p/carregar 
carro elétrico, duas 
usinas de energia so-
lar e vaga p/mais de 5 
carros. Cód. 4539. Tr. 
3851-3596 PJ857
_______________
CASA no bairro Cam-
pos Elíseos, c/2 pavi-
mentos. 1º pav. c/sala 
espaçosa, banheiro 
social, sala de jantar 
conj. c/cozinha plane-
jada c/armários, área 
de serviço e despen-

APTO no bairro Aclima-
ção, 1º andar, c/2 qtos 
(sendo 1 suíte), sala de 
visitas, banheiro social, 
cozinha c/armários pla-
nejados, área de servi-
ço, área externa, 1 vaga 
de garagem. Prédio c/
salão de festas. Tr. 3851-
5121 PJ3637
_______________
APTO no bairro Ser-
ra (cond. Mirante dos 
Cristais), c/2 qtos, sala 
de visitas, cozinha, ba-
nheiro social, 1 vaga de 
garagem. Tr. 3851-5121 
PJ3637
_______________
APTO no bairro Vale do 
Sol, c/2 qtos, sala, cozi-
nha, banheiro social e 
1 vaga de garagem. Tr. 
3851-5121 PJ3637
_______________
CASA no bairro Cruzei-

ro Celeste, c/área cons-
truída de 133,92m², c/3 
qtos, sala de visitas, sala 
de TV, banheiro social, 
cozinha, área de servi-
ço, garagem e terraço 
c/estrutura metálica. Tr. 
3851-5121 PJ3637
_______________
CASA no bairro Lour-
des, c/aprox. 254m², 3 
qtos (sendo 1 suíte), sala 
de visita, sala de TV, 
sala de jantar, banheiro 
social, cozinha, área 
de serviço externa c/
banheiro, garagem. Tr. 
3851-5121 PJ3637
_______________
CASA no bairro Nova 
Aclimação, c/499m², c/2 
lotes, área total de ter-
reno aprox. 1000m², c/
amplas varandas c/vista 
definitiva, armários em 
todos os qtos, suíte c/
hidro, espaço gourmet, 
piscina, quadra, quintal, 
horta. Tr. 3851-5121 
PJ3637
_______________
CASA no bairro Repú-
blica, c/3 qtos (sendo 1 
suíte), sala de visitas p/2 
ambientes, sala de TV, 
banheiro social, cozinha 
c/armários planejados, 
área externa p/churras-
co, área de serviço c/
DCE e quintal. Tr. 3851-
5121 PJ3637
_______________
CASA no bairro Satélite, 
c/3 qtos, sala de visitas, 
banheiro social, cozinha, 
área de serviço exter-
na, terraço c/estrutura 
metálica c/1 qto e 1 ba-
nheiro social, garagem 
p/2 carros. Tr. 3851-5121 
PJ3637
_______________
CHÁCARAS em con-
domínio fechado, pe-
rímetro urbano, distrito 
do Jorge, a 20Km de 
João Monlevade, com 
as seguintes metragens: 
1059,36m² /1145,80m² 
e outra c/1036,51m². Tr. 
3851-5121 PJ3637
_______________
CHÁCARAS (2) no cha-
creamento Recanto do 
Vale, perímetro urbano 
de Córrego Fundo, em 
Bela Vista de Minas. To-
talmente documentada. 
Tr. 3851-5121 PJ3637

Delci Couto
Imobiliária

APTO na av. Castelo 
Branco, 507, 6º andar (edi-
fício Yaro Burian), c/135m². 
Duas vagas de garagem, 
3 qtos (2 c/armários plane-
jados), cozinha completa c/
armários, área de serviço, 
sala de jantar, TV e estar. 
Tr. direto c/ proprietário. 
Aceita-se imóvel de menor 
valor na negociação. Fi-
nanciável. Tr. 97144-6777 
e 99991-1901
_______________
APTO no bairro Manga-
beiras, c/3 qtos (sendo 
1 suíte), banheiro social, 
sala de TV, varanda, co-
zinha, área, 2 vagas de 

Particulares

garagem, água e energia 
individual, aquecedor, 
câmera de segurança, 
portão eletrônico, interfo-
ne. Área total de 187m². 
Tr. Roger 98807-6392
_______________
CASA na rua Geraldo 
Miranda, nº118, bairro 
Nossa Senhora da Con-
ceição. Tr. 3852-2890
_______________
CASA na rua Palmeiras, 
178, bairro Alvorada, c/8 
qtos (sendo 3 suítes), ga-
ragem p/3 carros. Tr. c/
proprietário 98765-2269 
_______________
CASA na rua Suécia, 
nº339, Teresópolis. Tr. 
97193-0389
_______________
LOTE localizado no lo-
teamento Una, em São 
Gonçalo do Rio Abai-
xo, atrás do posto de 
saúde. Aceita-se troca 
por veículos. R$70 mil. 
Tr. 98602-5812
_______________
LOTE na rua 30, 
c/360m², bairro Loan-
da. Tr. 98745-5636
_______________
LOJA na rua Virgílio Lima, 
18, bairro Carneirinhos, 
João Monlevade. 170m². 
Aceita-se troca por apar-
tamento em João Monle-
vade, Belo Horizonte ou 
Guarapari. Negociação 
direto com o proprietário. 
Tr.  97144-6777
_______________
LOJA, sub loja, c/área 
de mil metros, na av. Al-
berto Lima, 1977. Favor 
ligar antes. Não procure 
terceiros. Tr. Yara Du-
valier 99918-5050. 

DEMOLIÇÃO e terra-
planagem. Tr. Adriano 
98721-8650
_______________
FRETE, mudanças pe-
quenas.  Tr. 98608-0943
_______________
LIMPEZA em lotes e cai-
xas d’água. Tr. Tayrôni 
99811-3932
_______________
SHOWS, repertório clás-
sico, voz e violão. Yara 
Duvalier YouTube. Tr. 
99918-5050

sa. 2º pav. c/3 qtos 
(sendo 1 ampla suíte 
planejada c/varanda), 
banheiro social e es-
paço gourmet. 2 va-
gas de garagem. Cód. 
4540. Tr. 3851-3596 
PJ857
_______________
CASA no bairro Lu-
cília, 1º pav. c/4 qtos 
(sendo 1 suíte grande 
c/closet e varanda), 
sala de visitas, banhei-
ro social e espaço p/
escritório. Pavimento 
inferior c/ampla sala 
de jantar, cozinha c/
armários planejados, 
área de serviço, gara-
gem p/4 carros, lavabo 
e quintal espaçoso. 
Cód. 4490. Tr. 3851-
3596 PJ857
_______________
CASA no bairro Lucí-
lia, espaçosa, c/3 qtos 
(sendo 1 suíte), 3 ba-
nheiros, 2 salas, copa, 
2 cozinhas, varanda, 
quintal, área de servi-
ço, despensa e vaga 
coberta p/2 carros. 
Cód. 4547. Tr. 3851-
3596 PJ857

SALA comercial no 
centro de Carneiri-
nhos, c/aprox. 40m², 1 
banheiro, 4º andar. Tr. 
3851-5121 PJ3637
_______________
SALA comercial no 
centro de Carneiri-
nhos, c/aprox. 50m², 1 
banheiro, 1º andar. Tr. 
3851-5121 PJ3637

LOTE c/720m² e 12m de 
frente para 2 avenidas, 
Getúlio Vargas c/Gentil 
Bicalho. Tr. 3851-5121 
PJ3637
_______________
SALA comercial no cen-
tro de Carneirinhos, c/
aprox. 50m², 1 banheiro, 
1º andar. Tr. 3851-5121 
PJ3637
_______________
SÍTIO c/acesso pela ro-
dovia BR381, município 
de Bela Vista de Minas. 
Terreno rural c/3 hecta-
res, c/1 casa, piscina e 
benfeitorias adjacentes, 
curral rústico, 2 lagoas 
nas proximidades da 
casa. Recurso hídrico 
dotado de água potável. 
Tr. 3851-5121 PJ3637

LOTE em Santa Rita 
de Pacas, c/377m², 
plano, c/água e luz, 
fácil acesso, R$60 
mil. Tr. 98848-8486
_______________
LOTE na rua Dom Bos-
co, bairro Aclimação, 
c/549m². Tr. 99233-5021
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PM QUER USAR TECNOLOGIA PARA 
REPRIMIR CRIMES DIGITAIS
COMANDO CELEBRA BONS ÍNDICES NOS 20 ANOS DA 17ª COMPANHIA INDEPENDENTE

A 17ª Companhia de Polícia Militar Independente, 
sediada em João Monlevade e responsável pela segu-
rança em mais nove municípios, completa hoje (30) seus 
20 anos de criação. Uma solenidade nessa quarta-feira 
(28) lotou o Salão Nobre do Real Esporte Clube, reunin-
do autoridades militares, civis, sociais e políticas, além 
de antigos comandantes e policiais. O aniversário quase 
coincide com os 250 anos da Polícia Militar de Minas 
Gerais, a mais antiga do país, completados no próximo 
dia 9 de junho. 

O atual comandante da unidade, major Rodrigo Fer-
reira de Oliveira, conversou com o A Notícia e destacou 
os baixos indicadores de criminalidade nos dez muni-
cípios da unidade, reforçando o compromisso da tropa 

pela manutenção da segurança: “Os índices estão bons, 
abaixo do esperado, mas a preocupação da Polícia Mili-
tar é o bem-estar da comunidade”. 

O comandante também mencionou que a corporação 
quer usar a tecnologia para manter o cidadão protegido. 
O major Rodrigo afirmou o intento de reforçar o com-
bate aos crimes nos ambientes digitais, e investirá seus 
recursos para a repressão aos delitos cibernéticos. Outra 
diretriz é o uso das câmeras de videomonitoramento, que 
permitem uma visão mais ampla da movimentação nas 
cidades. Durante a solenidade, a ArcelorMittal Mina do 
Andrade entregou um drone de modelo DJI Mavic 3 para 
auxiliar desde o alto as ações da Polícia Militar.

A preocupação em reforçar a sensação de seguran-

ça também é compartilhada pelo subcomandante da 17ª 
Companhia Independente, capitão Marlon Guimarães. 
Em entrevista ao A Notícia, ele mencionou que os ín-
dices de crimes violentos têm sofrido quedas contínuas 
ao longo dos anos, ficando numa “faixa verde”. Atual-
mente, são mais de 170 mil cidadãos protegidos nos dez 
municípios da unidade. 

HOMENAGENS 

A corporação homenageou seus antigos comandan-
tes, os oficiais e praças que se destacaram, os prefeitos e 
os presidentes das Câmaras Municipais. O coronel Már-
cio Roberto de Souza, comandante da 12ª Região de Po-
lícia Militar, entregou a Medalha de Mérito Militar ao 
major Rodrigo, aos sargentos Cláudio, Éder e Márcio 
e cabo Tavares. Chefiada pelo maestro Carlos Marum, 
a Corporação Musical Guarany inundou o salão nobre 
de som ao executar o Hino Nacional Brasileiro. Em seu 
discurso, o coronel Márcio Roberto de Souza relembrou 
a missão de cada policial de proteger a sociedade, e 
agradeceu àqueles que passaram pela força e contribuí-
ram para a sua história.

Um dos ex-comandantes que participou da soleni-
dade foi o hoje coronel André Pedrosa, que assumiu 
a liderança da 17ª Companhia Independente em 2017, 
quando era major. Ele recordou as missões e os desafios 
enfrentados em seu período à frente da unidade, e agra-
deceu à receptividade da tropa, à qual elogiou pela sua 
dedicação e envolvimento. Hoje chefiando a 9ª Região, 
em Uberlândia, o coronel reafirma o empenho da Polí-
cia Militar pela segurança pública. 

João Vítor Simão

A CORPORAÇÃO homenageou seus antigos comandantes, os oficiais e praças que se destacaram

POLÍCIA CIVIL APROVA NOVA SEDE 
PARA IML DE JOÃO MONLEVADE

DECISÃO FICA A CARGO DA VIGILÂNCIA SANITÁRIA ESTADUAL

O novo Instituto de Medicina Legal (IML) de 
João Monlevade pode estar mais próximo de sair do 
papel. O presidente da Câmara Municipal, Fernan-
do Linhares (Podemos), anunciou nesta semana que 
o setor de Planejamento, Gestão e Finanças da Polí-
cia Civil aprovou o prédio do antigo posto de vistoria 
veicular da avenida Cândido Dias, no bairro José de 
Alencar, próximo ao Velório Municipal.

Conforme Linhares, o espaço recebeu uma vi-
sita técnica realizada há cerca de 20 dias. A partir 
dela, a equipe de engenharia da corporação ela-
borou o projeto. Agora, informa o parlamentar, a 
decisão passa à Vigilância Sanitária estadual, que 
avaliará se o prédio é adequado ou não. 

O presidente afirmou que ainda não há prazo para 
a resposta do órgão mineiro, mas que ele, a Câmara 
e a 4ª Delegacia Regional de Polícia Civil, através do 
delegado regional Bernardo de Barros Machado, pe-

dirão urgência na aprovação. Segundo Linhares, que 
é policial civil de profissão, caso a Vigilância Sani-
tária estadual dê a sua permissão, o prédio da esqui-
na com a rua Joaquim Drumond pode ser reformado 
para abrigar o novo Instituto Médico Legal. 

DEMANDA ANTIGA 
Atualmente, o IML de João Monlevade, que aten-

de às demandas do município e de outras cidades da 
região, funciona no cemitério do bairro Baú, em con-
dições consideradas muito precárias. A instalação de 
um novo espaço para autópsias e perícias é um obje-
tivo antigo, buscado há décadas. Antes, a proposta 
era instalar o novo IML num anexo da Secretaria de 
Saúde, mas a Vigilância Sanitária estadual barrou o 
projeto, alegando inadequações no espaço. 
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ACESSE O INSTAGRAM 
@DBRASILVIAGENSMONLEVADE

INFORME DBRASIL VIAGENS
NOVIDADES DO MUNDO DO TURISMO

ENDEREÇO: AV. WILSON ALVARENGA, 1732, CARNEIRINHOS (ANEXO AO POSTO BARROCAR), JOÃO MONLEVADE. TELEFONE (31) 3851-7878

A DBrasil Viagens tem o prazer de compartilhar com os leitores do A Notícia as novidades mais quentes do setor 
de turismo, além de atualizações exclusivas sobre os serviços, grupos e promoções da agência. Confira:

SUCESSO NA FEIRA MULTISSETORIAL 
DE SANTA BÁRBARA

HOTEL VILA GALÉ COLLECTION OURO
PRETO – COM TARIFA EXCLUSIVA DBRASIL!

A DBrasil esteve pre-
sente na Feira Multisseto-
rial de Santa Bárbara, reali-
zada entre os dias 22 e 24 
de maio, e foi um sucesso! 
O estande da agência atraiu 
visitantes de toda a região, 
interessados em conhecer 
novos destinos e aproveitar 
condições especiais de via-
gem. A equipe agradece a 
todos que passaram por lá 
e fizeram parte desse mo-
mento especial!

O recém-inaugurado Hotel Vila Galé Collection 
Ouro Preto já é destaque entre os destinos mais char-
mosos de Minas Gerais. Combinando sofisticação, 
história e conforto, ele é uma excelente opção para 
quem quer viver a experiência da cidade com um 
toque de requinte. E o melhor: a DBrasil Viagens 
tem tarifa exclusiva para seus clientes!

GRUPO ITÁLIA 
JANEIRO COM CHARME E CULTURA!

PROMOÇÃO ESPECIAL PARA O MÊS DOS NAMORADOS

O grupo para a Itália está quase pronto para ser 
lançado! Com saída em janeiro, o roteiro promete 
uma imersão na cultura, gastronomia e paisagens 
deslumbrantes do país. A agência está nos últimos 
preparativos e, em breve, abrirá as vendas.

O grupo DBrasil com saída em novembro para o 
Panamá e a Costa Rica já está com vendas abertas e 
clientes super animados! A viagem promete natureza 
exuberante, praias incríveis e experiências únicas. As 
vagas são limitadas. Garanta já a sua!

Quem está se planejando para viajar ao exterior 
deve ficar atento: em breve, haverá reajuste no valor 
da emissão do passaporte. A DBrasil oferece todo o 
suporte necessário para te ajudar nesse processo. 
Antecipe-se e economize!

ATENÇÃO: VAI TIRAR O 
PASSAPORTE? 

O VALOR VAI AUMENTAR!

Vem aí uma campanha apaixonante! Em junho, a DBrasil lançará uma promoção exclusiva em co-
memoração ao Dia dos Namorados. Serão condições especiais e sugestões de destinos perfeitos para 
casais. Fique de olho nas redes sociais da agência!

GRUPO PANAMÁ & COSTA 
RICA, A TODO VAPOR!
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